

ECO DEL COMERCIO.

Este periódico sale todos los días. — Se suscribe en Madrid en el despacho del Eco del Comercio, calle de Capellanes, número 10; en las provincias en todas las administraciones de correos y en las principales librerías del reino. — Precio de suscripción: en Madrid por un mes 20 rs. por tres 58, por seis 114, por un año 226; en las provincias, franco de porte, por un mes 20 rs. por tres 60, por seis 118, por un año 234. — Las reclamaciones, comunicadas y anuncios se dirijan al EDITOR franco de porte. Los números sueltos á 10 cuartos.

NOTICIAS OFICIALES.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION DE LA PENINSULA.

Segunda sección. — Circular.

Por el ministerio de la Guerra en 15 de este mes se ha comunicado al de la Gobernación de la Península la real orden que sigue:

El secretario del despacho de la Guerra dice con esta fecha al Sr. general de división Sr. D. Juan de la Cruz de los Rios, gobernador de las dos provincias de Valencia y Murcia, en virtud de la real orden de 12 de febrero último, que en consecuencia de lo que se le comunicó en la misma fecha, se le ha mandado que en las compañías de depósito de los batallones de Ultramar, y otras varias dudas ocurridas acerca de los individuos de la última quinta que se alistaron voluntarios en el primer cuartel de Ultramar, se les permita servir en Puerto Rico, y en el caso de haberse enterado de algún voluntario de las dichas compañías que se alistó en diferentes épocas para el servicio de las dichas, y de cuánto acerca de dichas compañías espuso el Sr. D. Juan de la Cruz de los Rios, se le ha mandado resolver lo siguiente:

- 1.º Que para la admisión de los voluntarios en las compañías de depósito ó banderas de los cuerpos de Ultramar no es necesario el consentimiento de los respectivos padres ó tutores, y de consiguiente que no ha lugar á las pretensiones de estos para la libertad de aquellos, alegando su falta de emancipación para ser filiados.
- 2.º Que en el caso de ser reclamados los quintos alistados en el primer cuartel de Ultramar para ocupar plazas como capitanes de número inferior, continúan sirviendo en su propio cuerpo, y los pueblos cubren con ellos el número que corresponde.
- 3.º Que los de la misma procedencia no sean dados de baja por causa de presentar prófugos, ó de estar de supeditados de los que sean aprehendidos.
- 4.º Que los que tengan recurso de exención pendiente sean explorados de nuevo acerca de si renuncian el derecho de exención que habían reclamado, y se embarquen desde luego los que dan respuesta afirmativa; pero no los que la dan negativa.
- 5.º Que para evitar alteraciones de esta especie se advierta á los que se embarquen en el primer cuartel de Ultramar que han de renunciar á las excepciones que les puedan ser aplicables por la ley de reclutamiento, anotándose en la lista.
- 6.º Finalmente, los quintos que por orden superior son destinados á servir en los cuerpos de Ultramar no deban ser explorados, como no lo son los que se reclutan en las provincias de España.

En virtud de lo que se le comunicó al Sr. D. Juan de la Cruz de los Rios, gobernador de las dos provincias de Valencia y Murcia, en virtud de la real orden de 12 de febrero último, se le ha mandado que en las compañías de depósito ó banderas de los cuerpos de Ultramar no es necesario el consentimiento de los respectivos padres ó tutores, y de consiguiente que no ha lugar á las pretensiones de estos para la libertad de aquellos, alegando su falta de emancipación para ser filiados.

ALCAZARAS CONSTITUCIONALES DE MADRID.

Primera demarcación.

Por la celebración de juicio de conciliación y verbales, se señalan todos los días no festivos desde las seis de la noche de la noche del día de la audiencia, y en la plaza de la Constitución, espeso que fue de Villa. Madrid 2 de enero de 1840. — Francisco Javier Ferrer Mestres.

Segunda demarcación.

El señor don Joaquín María Ferrer, alcalde constitucional de esta muy noble villa, se ha hecho cargo de despachar los negocios relativos á la segunda demarcación de esta capital, estableciendo su audiencia en la calle del Barco, número 23, como principal. Los juicios de conciliación se celebrarán desde las once de la una del día, y el despacho para los empadronamientos, de las cuatro y las seis de la tarde. Lo que se pone en noticia del público para su inteligencia.

Tercera demarcación.

El señor don Manuel Cañete, alcalde constitucional, encargado del despacho de la misma, tiene establecida su audiencia en el piso bajo de las casas constitucionales, y ha señalado las horas de oír de una á la tarde.

NOTICIAS ESTRANJERAS

TURQUIA.

CONSTANTINOPLE 4 de diciembre. — El almirante Stopford había pedido á su gobierno autorización para invocar en Malta con una parte de la escuadra, pero no pudo conseguirlo. Ha negado esta autorización, sino que ha recibido el orden de situar los buques á la entrada de los Dardanelos para proteger á Constantinople contra Ibrahim bajá. Estos navios han llegado á su destino. Esta medida revela la intención del gabinete inglés de estar en disposición de ejecutar grandiosas operaciones en los sucesos de Oriente.

10 de diciembre. — El dragoman del capitán Bajá Avedic Schinno ha huido de Egipto, y ha llegado aquí á bordo del buque Peick Chetta. Inmediatamente después de haber sido recibido por el gran Visir, quien le ha admitido en su servicio. Avedic ha presentado un informe de todos los acontecimientos relativos á la traición del Capitán Bajá. Este documento revela una multitud de hechos nuevos, y acusa directamente al almirante Lalalande de haber favorecido la fuga de Avedic Bajá.

Madrid, 4 de enero de 1840. — El almirante Stopford había pedido á su gobierno autorización para invocar en Malta con una parte de la escuadra, pero no pudo conseguirlo. Ha negado esta autorización, sino que ha recibido el orden de situar los buques á la entrada de los Dardanelos para proteger á Constantinople contra Ibrahim bajá. Estos navios han llegado á su destino. Esta medida revela la intención del gabinete inglés de estar en disposición de ejecutar grandiosas operaciones en los sucesos de Oriente.

AUSTRIA.

VIENNA 4 de diciembre. — De Atenas nos escriben que el conde de Potesti ha exhortado de nuevo á la Puerta Otomana á negociar y hacer la paz con Mehmet Ali, según las bases propuestas, porque de otro modo sería libre para conquistar la paz por medio de las armas. Se dice que la Puerta ha contestado á esta intimación invocando la protección de la Rusia, conforme al tratado de Unkiar-Skelessi.

ALEMANIA.

HANNOVER 21 de diciembre. — Se dice que así que vuelva el rey de Rotenkirchen, se publicará la orden convocando á los Estados para fin de enero, de modo que el rey pueda asistir á los Estados con un sueldo de 300,000 thalers sobre los ordinarios.

HOLANDA.

AMSTERDAM 21 de diciembre. — La causa principal de la desavenencia que reina en este momento entre el rey de los Países Bajos y los Estados generales, es la interpretación que se ha dado por parte del primero al artículo 69 de la constitución que dice: «La dirección superior de las colonias y de las posesiones del reino en las demás partes del mundo pertenece exclusivamente al rey.»

«¿Cuál es el sentido de este artículo? El rey cree de buena fe que en todo lo que concierne las posesiones de Ultramar, revestido de la soberanía plena y entera, no solo por lo que toca al poder legislativo y ejecutivo, sino también por el relativo al empleo de fondos procedentes de los productos de la isla de Java, de los cuales el rey cree que puede disponer como mejor le parezca. Los Estados Generales al contrario, no quieren reconocer en el monarca un derecho de que sus sucesores podrían abusar.»

«Habiendo conferenciado entre los ministros y los diputados para ver si se podría aceptar una redacción del proyecto de ley que contenía estas cláusulas, pero habiendo insistido el rey en sus pretensiones fue desechado el proyecto de ley.»

DINAMARCA.

COPENHAGUE 18 de diciembre. — El rey ha dado la contestación siguiente á la felicitación que le ha dirigido la mesa de la sociedad protectora del legítimo ejercicio de la libertad de imprenta.

«Lo que acabáis de decir ha llenado de satisfacción á mi corazón y á mi entendimiento; repitire lo que he declarado ya en otra ocasión y es, que la libertad de imprenta tiene en mi ánimo un celo y una pasión que la libertad de imprenta tiene en mi amigo celoso. La libertad de imprenta, garantida contra todo abuso, es uno de los mayores bienes de que un pueblo puede gozar, y así como una ley que no sea sancionada por el pueblo no puede ser más que un hecho, así como una ley que no sea sancionada por el pueblo no puede ser más que un hecho, así como una ley que no sea sancionada por el pueblo no puede ser más que un hecho, así como una ley que no sea sancionada por el pueblo no puede ser más que un hecho.»

ITALIA.

ROMA 3 de diciembre. — Dado que el duque de Burdeos llegó á este capital, la pequeña corte que le rodea ha agotado todos los recursos imaginables para llamar la atención y para aumentar su sociedad; pero todo ha sido en vano, pues solo han conseguido que se les haga la corte al príncipe algunos rusos y prujanos y un corto número de ingleses que tienen relaciones con la duquesa de Guantán.

«La nobleza de Roma y los extranjeros de distinción se mantienen separados de aquel círculo, porque los fastidiosos y el rigoroso estigma que en él se observa. El cuerpo diplomático, á excepción del embajador de Nápoles, como igualmente los cardenales y eclesiásticos, no asisten á ningún convite. Si el duque hubiese guardado el incognito, su permanencia en Roma le hubiera sido más agradable y habría visto más gente; pero el fin de sus partidarios no es procurar diversiones al príncipe, sino darle ellos un aire de importancia. Nada sería tan grato para ellos como algún paso del embajador de Francia ó medidas energicas por parte del gobierno pontificio; pero es precisamente lo que no consiguen.»

10 de diciembre. — Hace diez días que la vida del Papa ha estado en gravísimo peligro á consecuencia de una fiebre maligna que le atacó. Su Santidad no está todavía enteramente restablecido. Al caer que tienen la cara se han añadido otros males. Su Santidad se echa á llorar muy á menudo, y sus dudas á esta disposición del ánimo del Papa ha debido el duque de Burdeos el conseguir la audiencia que antes se le había negado. Según los pronósticos de su nacimiento, Gregorio XVI morirá en la primavera próxima. Generalmente se cree que su sucesor será el cardenal Mai, que tanta celebridad ha adquirido por sus trabajos literarios.

INGLATERRA.

LONDRES 25 de diciembre. — Por el *Seagull* hemos recibido noticias de Rio Janeiro del 16 de noviembre. Las tropas imperiales habían rodeado á Caxias y conseguido algunas otras ventajas sobre los insurrectos del Maragnán.

La ocupación de Olypock por los franceses con autorización del gobierno francés había excitado en el supado vivos debates y el número de negocios extranjeros anunció que el gobierno no necesitaba recurrir á medidas que rebajasen la dignidad del Brasil.

Las últimas noticias de Montevideo son que los franceses habían reembarcado las fuerzas que habían prestado á Fructuoso Rivera, pero se ignora la causa.

FRANCIA.

PARIS 27 de diciembre. — Por resolución del 24 de este mes, el almirante Duperré se dispone á ser tomee una suma de doce mil cincuenta francos del fondo de socorro abierto en el presupuesto de la caja de invalidos para distribuirlos á principios del próximo enero á las familias de los 155 marinos de los puertos de Danckerque y de Buloña que han perecido en Islandia en la última campaña de pesca.

El 25 ha llegado á Tolon el príncipe de Joinville á bordo de la *Belle Poole*.

A las diez de la solemnidad del día ha habido ayer gran consejo de ministros en el palacio de las Tuillerías.

10 de diciembre. — La cuestión de Oriente no ha adelantado un paso: así lo demuestran las últimas noticias recibidas de los periódicos de Estambul y *Senaphore* de Marsella que llegan hasta el 9 en Constantinople. El *Universo*, se queja de la falta de prestigio y autoridad que tienen hoy en Francia los ministros constitucionales, pues entre los diputados pretendientes y la camarilla se ven todos los empleos y se despachan todos los negocios de interés. Las elecciones de vice-presidentes de la cámara de diputados prueban la confusión que ha introducido el poder en los partidos constitucionales para triun-

far en la confusión. Los votantes no se han entendido (1) y así ha resultado elegido alguno que nadie quería, ni la derecha ni la izquierda, y por consiguiente el candidato de menos mérito.

PORTUGAL.

LISBOA 28 de diciembre. — Empezaron á examinarse las reclamaciones de utilidad contra la elección del ayuntamiento de Lisboa por parte de aquellos retrógrados, y siguen las contestaciones sobre la conducta del gobierno británico en la persecución de los buques negros portugueses.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

VALENCIA 28 de diciembre. — Han llegado á este capital los esquelitos ambulantes que con nombre de prisioneros tenían los rebeldes en su poder. Cuantas exageraciones se habían hecho siempre inferiores á la realidad; pues causó compasión y lástima al tiempo ver el terrible estado de los pudorosos que en aquellos momentos, mas bien que hombres, y pensar que han sufrido el peso de la repetición de tan dolorosos espectáculos, decaen y promueven la prolongación de la guerra, y mira con indiferencia las atrocidades y horrores de que diariamente somos testigos.

— Depósito de prisioneros. — Torres de Guart. — Lista de los fugitivos que procedentes de Chulilla tuvieron entrada en esta por orden de S. E. en el día de ayer.

Sargento primero, Santiago Navarro, natural de Guadalupe; soldados, Doroteo Valero, de Villar del Cabo; Francisco Cortés, de Alpuente; Juan José García, de Carrizosa; Pedro Millán, de Mallorca; Manuel Burgos, de Higuerales; Juan Alejo, de Alpuente; Juan Algorra, de idem; Antonio Lopez, de la Ysa; Francisco Herrera, de Alpuente; Isabelino Ramírez, de Higuerales; Juan Gil, de Alcabías; Lino Solar, de la Ysa; Francisco Valero, de Moya Baja; Fermín de Zarriga, de la Ysa; Lorenzo C. Llada, de Tinguete; Felipe Palaba, de Alpuente; Fernando del Toro, de Higuerales; Pedro Per s, de Tinguete; Juan G. Francisco Saachi, de Córdoba; Pascual Prada, de Andilla; José Aguir, de Masover; Benín Salba, de Musero; Tomás China, de Torrent; Pascual Brotons, de Muchamiel; Teodoro Latorre, de Godella; Manuel Castellano, de Campanar; Miguel Mañá, de Carriente; José Gimeno, de Alcabías; Joaquín Gil, de Guadalupe; Juan Giménez, de Oñate; Manuel Perez, de Saiton; Francisco Miguel, de Villar del Cabo; José Lora, de Gorigo; Gaspar Martínez, de Orihuela; Luis Masheo, de Cuevas; Joaquín Burgos, de Higuerales; R. de Giménez, de Orihuela; Vicente Giménez, de N. ruogo; Lorenzo Martínez, de Oñate; Felipe Blaus, de Checa; Salvador Lorente, de Ballicellor; Isidro Landa, de Godella; Antonio Cortés, de Calles; José Ventura, de Torredruga; José Lozano, del Villar del Arochibo; Lorenzo Ample, de Morca; Fermín Motos, de Alcabías; Fermín Motos, de Alcabías; Francisco Soler, de la Olleria; Tomás Barrio, de Torredruga; Valero G. Gil, de Esteruel; José García, de Benigüela; Manuel Orfola, de Altea. — Total 54. — Valencia 28 de diciembre de 1839. — El comandante, Pedro Parales.

NOTA. Los nueve últimos han pasado al hospital.

IDEM 29. — Han llegado á este capital, procedentes de Chulilla, el batallón de Alentejo y un escuadrón de caballería: se ha alojado en la calle de Cuerta.

IDEM 31. — El 28 entraron en este capital los prisioneros nuestros hechos en la sorpresa de Carboneras. Horrosamente desfigurados, casi desnudos y dejado otros muchos de sus compañeros muertos de hambre y de miseria, han excitado la compasión general.

Nuestros moderados españoles, esos que se llaman filósofos, que admiran las cosas y las costumbres francesas sin recordar la noche de San Bartolomé y las gullitas que precedieron y acompañaron el coche fúnebre de Luis XVI, esos retrógrados que han mirado como escandalosos é inhumanos las represalias, habrán sido de cada contemplado á nuestros soldados que son del pueblo con la indiferencia de un ministro ó de un título cuando ven el incendio militar desde sus carrozas.

Entretanto los moderados ocupados en agitar á todo trance las elecciones, saben ganar á los jóvenes cuya sangre y cuya vida no pueden encadenarse en la estrecha senda de sus doctrinas porque es imposible.

Continúa la tenacidad de los labradores en no entrar los comestibles baratos pretendiendo que no quieren encerrarse en el nuevo mercado, á pesar de que el ayuntamiento ha ofrecido no exigir nada por la introducción en el nuevo local. La autoridad militar ha tomado sus disposiciones colocando fuertes piquetes fuera de las puertas.

Se va á publicar un nuevo periódico del progreso, que puede dirigir la opinión de este vecindario en las críticas circunstancias actuales. (Corresp. del Eco.)

ALMERIA 25 de diciembre. — Se verificó el cauce de prisioneros en los campos de Villafamés, y recibimos en lugar de hombres, esquelitos con la guadaña en la garganta que les iba á cortar la cabeza. Se dice que mientras se verificaba dicho cauce murieron algunos, y que al día siguiente de haber llegado á la liberal y decidida Castellón murieron 15. Los castellanos lo referirán mejor que nosotros, que habrán presenciado dichas desgracias que nos han sido transmitidas por algunos pasajeros procedentes de dicha capital, y á los mismos dejamos las exclamaciones y reflexiones tristes que han hecho, hacen, y harán á vista de tan lastimoso castigo.

El día 20 del actual, los valientes de la guarnición de Villafamés hicieron la presa de 22 cargas de harina, que el pueblo de Benlloch condujo á la facción. Dicha presa con el tiempo vendrá á poseer á la misma altura de heroísmo que Lucena y Gaudesa. También sabemos que en las ventas de Sta. Lucia hizo la facción presa de algunos canchales de barchillas de arroz y algunos sacos de bacalao que condujo á Teruel los arrieros, y en vista de semejante ocurrencia, bueno será que en lo sucesivo aproveche dichos arrieros la ocasión de separar á la tercera división para incorporarse en la misma cuando convenga viváramos por nuestras decididas divisiones, á fin de que no sea presa de la infame canalla faciosa, si fuese cierta la expresada captura de Sta. Lucia.

¡Qué tenacidad! ¡qué resistencia demuestran los satélites del sacristán! Dentro de tres meses no tendrán tanto, y quizás, quizás habrá desaparecido dicho infame bacallao habrá muerto á los hijos de las escuadras de los hijos de la libertad.

IDEM 28. — Se dijo anoche, que en el fuerte de Burriana se hallaban emborbuados ayer tarde la bandera, señal que los enemigos se hallaban inmediatos dicha villa, que un Villarejo había entrado Graña con su gacilla, pasado parte de ella á Almazora. Hay se sabrá la certeza de esta noticia, y los males que habrán causado. El escua-

(1) Si será este mismo el objeto que se propone en España los que debenden el sistema de ni unos ni otros?